

ment — ses habitudes et de chercher quelques diversions diététiques.

Tout le monde doit manger lentement et sans préoccupations. Pour bien mastiquer, les seize mouvements de mâchoire réclamés par un certain lord anglais pour chaque bouchée ne sont pas de trop. Pour l'homme qui avance en âge, cette précaution est très importante. Il doit être pourvu d'organes de mastication sur lesquels il puisse compter. Avant de se mettre à table, il doit rester tranquille pendant quelque temps, éviter la discussion de sujets sérieux et surtout les disputes. Il mangera sans trop de hâte et avec soin.

CHIRURGIE

Conduite à tenir pour éviter les vomissements chloroformiques, par
BLANLUET, dans la *Presse Médicale*, 7 juillet 1909.

I. POUR PRÉVENIR LES VOMISSEMENTS. — Dès aujourd'hui les méthodes adoptées pour préparer les malades, leur administrer le chloroforme, les surveiller à la suite de l'anesthésie ont produit des résultats suffisamment définitifs et encourageants pour que par là, on puisse essayer de réduire la fréquence et la gravité des vomissements liés à l'anesthésie générale.

1. *Préparation du malade.* — Loin de faire jeûner le patient la veille de l'opération, il convient de lui fournir une alimentation légère, en insistant surtout sur le lait peptonisé. L'examen approfondi du malade est de rigueur avant toute narcose et permettra de favoriser le jeu des émonctoires, en même temps que d'administrer les toni-cardiaques préventifs. Enfin le véronal ordonné la veille de l'intervention, une injection de morphine ou même de scopolamine-morphine pratiquée dans la matinée diminueront notablement la quantité de chloroforme nécessaire et éviteront jusqu'à un certain degré les vomissements.

2. *Pendant l'anesthésie.* — Le chloroforme absolument pur doit être administré à l'aide des appareils qui le mélangent en proportion fixe à l'air ou à l'oxygène; on a conseillé d'employer le chloroforme chauffé à 38° (1) qui aurait des effets plus rapides et provoquerait moins de vomissements. La narcose doit être régulière, et il importe de ne pas laisser le malade se réveiller; le rôle de l'anesthésiste, au point de vue qui nous occupe, est fort important,